

HAZ CLICK AQUÍ **4X1** MIAMI KEY WEST COZUMEL ORLANDO
11 DÍAS Y 10 NOCHES \$399^{RP.}
¡ 4 DESTINOS 1 INCREÍBLE PRECIO !



"Bueno para mí, bueno para todos."
re
 piensa

24 MAYO, 2016

“Insuficientes esfuerzos de saneamiento ambiental”



Virginia Mosquera, investigadora del Instituto de Agricultura, Recursos Naturales y Ambiente (IARNA)

El lago de Amatitlán, dice Mosquera, está en la última etapa antes de convertirse en un pantano; sin embargo, es rescatable, pero se necesita una inversión grande y una enorme gestión política y trabajo en conjunto. Atitlán, agrega la experta, está en la etapa intermedia y por eso hay florecimiento de algas. En ambos casos, expone, urge detener la contaminación y luego revertirla.

Álvaro Alay

aalay@cronica.com.gt

Lagos abandonados a su suerte

Los lagos tienen un proceso de eutrofización —acumulación de residuos orgánicos que causa la proliferación de ciertas algas— la cual inicia con un lago cristalino en donde se puede ver hasta 20 metros de profundidad; luego una etapa media de eutrofización en la cual se ve

PUBLICIDAD



TE RECOMENDAMOS !!!

LO + VISTO

LO + RECIENTE



Mi atentado en Petén
 OPINION
 JUAN MANUEL RODRIGUEZ



Con la CIA... contra Árbenz
 CULTURAL



Alcalde Arzú llama a “sacar a morongazos” a vendedores ambulantes
 NACIONALES



MINEDUC pide Q4 mil millones más de presupuesto para mejor calidad educativa
 NACIONALES

PUBLICIDAD

verde y se pierde profundidad, y la última etapa es verde todo el año, produce malos olores y se pierde biodiversidad. El lago de

Amatitlán está en la última etapa y está perdiendo alrededor de 50 centímetros de profundidad al año, si esto persiste, por al menos 50 años más, se puede convertir en un pantano. El de Atitlán es diferente, porque ahorita está en la etapa intermedia y por eso hay florecimientos de algas. Cuando se hizo una investigación en el año 2012 tenía una transparencia de 7 metros, en la actualidad tiene tres metros de visibilidad. Son velocidades alarmantes.

Acciones a tomar

Atitlán está ahorita en un momento crítico, porque, si dejamos que llegue a la otra etapa que es la eutrófica, será demasiada la inversión monetaria para recuperar el lago, en ecología estamos en el punto de inflexión en el cual se tiene que hacer algo y esto debe ser inmediato.

Se tiene que trabajar primero en lo que viene de la cuenca: en el tratamiento de las aguas residuales domesticas que entran al lago de Atitlán y la escorrentía agrícola —agua que fluye desde los campos de cultivo y que en la medida que avanza recoge contaminantes—. Amatitlán sí es rescatable, está en la última etapa, pero sí se puede hacer algo, lo único es que el esfuerzo e inversión es mayor, porque se debe parar la contaminación y luego revertirla. Se puede, pero se necesita una grande gestión política y trabajo en conjunto.

Sin voluntad política

Actualmente se cuenta con una política nacional de recursos hídricos, al final, esta política aborda la gestión integral de recursos hídricos, que no es solo salvar lagos, sino el buen manejo de aguas residuales, pero estos esfuerzos están dispersos y en pañales, y por ello la problemática del agua. Todos somos responsables de la contaminación, unos más que otros; el 80 por ciento del agua que se descarga en los ríos viene de la agroindustria y un 2 por ciento de los hogares. Usan el agua y no la tratan, quien debería de poner orden al tratamiento de las aguas es el Estado, pero



DEPORTES



Colombia y Chile se miden en la segunda semifinal de la Copa América Centenario



Argentina despacha a USA con un 4 a 0, viene Colombia o la revancha con Chile



EE.UU. busca dar un salto grande en fútbol



El Barça encuentra al sustituto de Dani Alves en la Eurocopa

MAS DEPORTES

REVISTA CRÓNICA



debe ser fuerte, se han hecho esfuerzos, pero no son suficientes. El Ministerio de Ambiente es débil y le faltan dientes, presupuestariamente no es una prioridad del Estado, pueden poner denuncias en el Ministerio Público, pero hasta ahí. Este se debe fortalecer.

PUBLICIDAD

ENCUENTRALA EN :



Teléfono 2503-3636 | Correo: suscripciones@cronica.com.gt

PUBLICIDAD



REVISTA FAMILIA & EMPRESAS 2016



- ETIQUETAS
- AMATITLÁN
- ATITLÁN
- GUATEMALA
- LAGOS
- VIRGINIA MOSQUERA

MAS EN NACIONALES



BÚSCANOS EN FACEBOOK

